GEMEINSAM GEGEN CYBERMOBBING



Einladung zum Safer Internet Day am 6. Februar 2024

Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter, sehr geehrte Lehrkräfte,

Digitale Gewalt, darunter vor allem Cybermobbing, ist unter Kindern und Jugendlichen weit verbreitet. Laut der aktuellen JIM-Studie von 2023 sind gut die Hälfte der 12- bis 19-Jährigen alleine im letzten Monat mit beleidigenden Kommentaren im Internet in Kontakt gekommen. Häufig wird Cybermobbing auch mit dem Missbrauch von Bild- und Videomaterial in Verbindung gebracht. Oft werden Bilder und Videos sorglos versendet oder online gestellt, zudem können sie leicht manipuliert, verfälscht oder ohne Zustimmung der Betroffenen verbreitet werden.

Bei der diesjährigen Livestream-Veranstaltung der Initiative WAKE UP! zum Safer Internet Day am 6. Februar 2024 lernen Jugendliche ab der 9. Klasse, wie sie sich vor digitaler Gewalt schützen und souverän mit Online-Risiken umgehen können. Wir möchten Sie und Ihre Klasse herzlich zum Livestream zwischen 9:30 und 12 Uhr einladen. Die Teilnahme ist kostenfrei.

Die Moderation, Expertinnen und Experten sowie weitere Gäste tauschen sich im Workshop mit den Schülerinnen und Schüler zunächst über unterschiedliche Formen digitaler Gewalt aus. Anschließend wird verstärkt auf Cybermobbing eingegangen. Es werden Beweggründe von Täterinnen und Tätern sowie sogenannten "Bystandern" von Cybermobbing erarbeitet und auf die Auswirkungen von Cybermobbing auf betroffene Personen eingegangen. Außerdem werden Hilfsangebote vorgestellt, an die sich die Kinder und Jugendlichen bei Bedarf anonym wenden können. Eine weitere Übung widmet sich der Aufklärung über den verantwortungsvollen Umgang mit Fotos und Videos in der digitalen Welt.

Um Ihre Klassen anzumelden, füllen Sie bitte unser Anmeldeformular aus: https://www.yaez.com/schoolrm/wake-up.

Teilen Sie uns dabei auch bitte gleich die Klassenstufe sowie die Anzahl der teilnehmenden Schülerinnen und Schüler mit. Detaillierte Informationen zur Teilnahme am Safer Internet Day und der technischen Umsetzung erhalten Sie ca. 1 Woche vor der Veranstaltung per E-Mail von unserem Projektbüro.

Bei Rückfragen erreichen Sie unser Projektbüro per E-Mail: wakeup@yaez.com

Wir freuen uns über die Teilnahme Ihrer Klasse(n)!

Mit freundlichen Grüßen Ihr WAKE UP!-Projektbüro



Jetzt QR-Code scannen und direkt online anmelden!

Weitere Informationen zu WAKE UP! sowie Unterrichtsmaterialien und eine Webserie rund um das Thema Cybermobbing finden Sie auf unserer Homepage: <u>www.wakeup.jetzt</u>

Mit der Initiative "WAKE UP!" setzt O₂, eine Marke der Telefónica Deutschland, zusammen mit der fachlichen Beratung der FSM, des Cybermobbing-Hilfe e.V. sowie der Bildungsagentur YAEZ ein Zeichen gegen Cybermobbing und digitale Gewalt. Sie verfolgt das Ziel, die digitale Souveränität von Jugendlichen und den gesellschaftlichen Zusammenhalt zu stärken, damit alle an einer zunehmend digitalen Gesellschaft teilhaben können.